



Programa A.G.U.A.

## La Confederación del Ebro y la Universidad de Zaragoza organizan las XIII Jornadas de Derecho de Aguas dedicadas a "Ciudadanos y usuarios en la gestión de agua"

- Se celebrará los próximos días 21 y 22 de febrero en Zaragoza, bajo la dirección del catedrático de Derecho Administrativo Antonio Embid
- El tema de esta edición refleja los nuevos criterios de la Directiva Marco del Agua que se están aplicando para la redacción del Plan Hidrológico de la Cuenca del Ebro, con un programa de participación social en los temas importantes del Agua

**15, feb. 2008-** La Confederación Hidrográfica del Ebro y la Universidad de Zaragoza han organizado las XIII Jornadas de Derecho de Aguas que se dedicarán a los "Ciudadanos y usuarios en la gestión de agua", los próximos días 21 y 22 de febrero, en la Sala Cervantes, en la capital aragonesa.

El tema central de los debates se ha convertido en uno de los pilares de la gestión hidráulica, tanto por la participación histórica de los usuarios a través de las Confederaciones; como por las nuevas líneas de la Directiva Marco del Agua, que plantea la necesidad de abrir cauces de participación ciudadana. De hecho, la Confederación Hidrográfica del Ebro ya ha puesto en marcha un programa de participación social en el proceso de redacción del nuevo Plan Hidrológico de la Demarcación.

Las jornadas se celebran gracias a un convenio suscrito entre el Organismo de Cuenca y la Universidad y desde 1991, con un paro en la organización desde 2001 y hasta el pasado año, cuando se recuperaron. Actualmente está abierto el plazo de inscripción de esta XIII edición para todos los interesados.



Bajo la dirección del catedrático de Derecho Administrativo de la Universidad de Zaragoza, Antonio Embid Irujo, durante estos dos días se debatirá sobre temas como la participación en los procesos de planificación hidrológica, la experiencia de la Comisión del Agua de Aragón o la aportación ciudadana en la gestión en otros países, como Argentina.

En concreto, el día 21 de febrero, tras el acto de inauguración, a las 11.30 horas, la primera conferencia la ofrecerá el propio profesor Embid, dedicada a la "Participación e información en el derecho español de las aguas: historia, presente y futuro". También ese mismo día, la catedrática en Derecho Administrativo de la UNED, Silvia Sanz, tratará sobre "El papel de las comunidades de usuarios en la planificación, administración y policía de los recursos hídricos".

Durante la segunda jornada se podrá asistir a las conferencias del profesor de Derecho de las Aguas de la Universidad de Mendoza y presidente del Foro Argentino del Agua, Santiago Ruiz Freites, que versará sobre "Ciudadanos y usuarios en la gestión del agua en Argentina" y de la profesora de Derecho Administrativo de la Universidad de Castilla-La Mancha, Nuria Garrido, sobre "Evolución y perspectivas del régimen jurídico de la participación de usuarios y ciudadanos en los órganos colegiados del agua".

Además, en el programa se destacan dos mesas redondas, en las que participarán expertos y representantes públicos. En la primera, dedicada el jueves a los "Usuarios en la gestión del agua", actuará como moderador el profesor titular de Derecho Administrativo de la Universidad de Zaragoza, Eloy Colom y participarán el ex presidente de Aragón y ex magistrado de lo Contencioso Administrativo, Juan Antonio Bolea; el director general de la Vivienda del Gobierno de Aragón, José Luis Castellano; la abogada de AQUAIURIS, M<sup>a</sup> José García Vizcaíno; el presidente de la Comunidad General de Riegos del Alto Aragón y presidente de la Federación de Regantes del Ebro, César Trillo y el secretario de la Federación Nacional de Comunidades de Regantes.

Por último, la mesa redonda previa al acto de clausura estará moderada por el presidente de la Confederación Hidrográfica del Ebro, José Luis Alonso y reunirá al consejero de Medio Ambiente del Gobierno de Aragón, Alfredo Boné; al presidente de la Confederación Hidrográfica del Guadiana, Enrique Calleja; al profesor de la Universidad de Sevilla y presidente de la Fundación Nueva Cultura del Agua,



Leandro del Moral; al catedrático en Geodinámica e Hidrogeología, Fernando López-Vera y a la profesora titular del Departamento de Economía Agraria de la Universidad Politécnica de Madrid, Consuelo Varela.